



**Le Président Ndayishimiye a reçu en audience les investisseurs de la Société «Global Trade Investment Consultancy»**



**L**e mardi 26 mars 2024, le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye a reçu en audience, un groupe d'investisseurs anglais de la Société «Global Trade Investment Consultancy». Ils se sont entretenus sur les opportunités d'investissements au Burundi. Ces investisseurs conduits par l'ancien manager de l'équipe Intamba, Monsieur Constantin Mutima, étaient en visite pour la première fois au Burundi dans l'optique d'explorer les opportunités d'affaires.

«Ils ont été enchantés de découvrir la

réalité sur la situation qui prévaut au Burundi et ont porté un engagement auprès de la Plus Haute Autorité d'investir dans les plus brefs délais dans les secteurs de l'énergie renouvelable, de l'agriculture et des infrastructures», a révélé Madame Rosine Gatoni, Porte-parole du Président de la République du Burundi, dans une interview accordée à la presse à la fin de l'audience.

Elle a indiqué que le Numéro Un Burundais s'est réjoui de la présence de ces investisseurs au Burundi au moment où le Burundi est au démarrage

**Dans cette Edition:**

**page**

Le Président Ndayishimiye a reçu en audience les investisseurs de la Société «Global Trade Investment Consultancy»

1

Le Chef de l'Etat rehausse la 15<sup>ème</sup> Édition du "National Prayer Breakfast"

2

Le Premier Ministre reçoit des invités de marque

2

Le Président du Sénat invite les jeunes à initier des projets de développement

2

Le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement présente au Corps diplomatique et consulaire et aux organisations internationales et régionales un briefing sur la situation du pays

5

Les Porte-parole des différentes institutions animent une émission publique à Karusi

6

Le Vice-Président de la banque mondiale visite les réalisations du projet de Restauration et de Résilience du Paysage du Burundi (PRRPB)

8

du développement socio-économique vers la réalisation de la vision d'un pays Emergent en 2040 et Développé en 2060. "Le Chef de l'Etat leur a dit qu'ils viennent au Burundi au moment opportun de commencer le parcours ensemble avec tous les partenaires".

Elle a ajouté que le Président de la République a également réitéré son appel aux autres investisseurs étrangers à venir explorer les opportunités d'investissements qu'offre le Burundi pour un partenariat gagnant-gagnant. **(Présidence)**

## Le Chef de l'Etat rehausse la 15<sup>ème</sup> Édition du "National Prayer Breakfast"



**L**e mardi 26 mars 2024, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a rehaussé de sa présence la 15<sup>ème</sup> Edition du « National Prayer Breakfast » qui s'est déroulée à l'Hémicycle de Kigobe sous le thème tiré dans Galates 6:7 « Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera aussi ».

Exploitant le thème qui a été choisi pour cette année, le prédicateur du jour, Mgr Déogratias Nshimiyimana a souligné que pour que le Burundi réalise sa vision d'un pays Emergent en 2040 et Développé en 2060 les Burundais doivent d'abord procéder à l'extraction des mauvaises graines qu'ils ont semées liées à l'idolâtrie, hypocrisie, la corruption, le non-respect des lois, l'égoïsme et l'arrogance sans oublier l'oisiveté, pour semer les bonnes graines qui conduiront le pays au développement.

"Le développement n'est pas possible sans une bonne production dans le pays", a-t-il indiqué, fustigeant l'oisiveté et la négligence du travail qui s'observent dans

certaines services publics.

Le Chef de l'Etat a de son côté animé une séance de moralisation à l'intention des Hauts dignitaires du pays qui étaient conviés à cet événement. Abondant dans le sens du prédicateur, il les a interpellés à l'appropriation de la Vision du Burundi Emergent en 2040 et Développé en 2060 en débutant par le réveil de leurs consciences «Si vous voulez un Burundi développé, bâtissons notre conscience», a-t-il martelé.

Le Numéro Un Burundais a par ailleurs insisté sur la promotion des valeurs de l'éducation qui doivent être inculquées aux enfants Burundais dès leur plus jeune âge et qui sont caractérisées par l'honnêteté, l'amour patriotique, le travail assidu, la discipline, l'amour d'autrui et particulièrement la crainte de l'Eternel: "Celui qui par ses mauvais actes apporte la malédiction au pays, qu'il s'attende à moissonner le fruit de ses actes", a-t-il averti.

"Apprenez à vos proches l'honnêteté afin que la vérité soit connue sur la situation réelle du Burundi", a conseillé le Président Ndayishimiye faisant allusion au recensement général de la population, de l'habitat, de l'agriculture et de l'élevage qui se prépare et qui permettra de disponibiliser les données statistiques sur base desquelles les prochains projets de développement seront initiés.

"Aucun pays n'a été développé en comptant sur l'aide extérieure", a fait remarquer le Président de la République en réitérant son appel à ses compatriotes Burundais à travailler d'arrache-pied pour accroître la production notamment en utilisant les connaissances acquises et en mettant à profit les ressources naturelles dont regorge le Burundi sans laisser de côté la protection et l'assainissement de l'environnement. **(Présidence)**

## Le Premier Ministre reçoit des invités de marque

**L**e mercredi 27 mars 2024, le Premier Ministre Lieutenant General de Police Gervais Ndirakobuca a reçu en audience l'Ambassadeur de la

République d'Afrique du Sud au Burundi Mbulelo Shadrack Bungane. Leur entretien a porté sur le renforcement des bonnes relations de coopération entre les



deux pays.

L'Ambassadeur de l'Afrique du Sud a réaffirmé la disponibilité de ce pays à investir au Burundi, surtout dans les domaines des minerais et des transports. Il a félicité le Gouvernement du Burundi pour sa vision Burundi pays Emergent en 2040 et Développé en 2060 et pour avoir aligné ses outils de planification à cette vision.

Le Premier Ministre Lieutenant General de Police

Gervais Ndirakobuca a exprimé la reconnaissance du peuple burundais face au rôle clé joué par l'Afrique du Sud, pour le retour et la consolidation de la paix au Burundi. Il a en outre soulevé d'autres secteurs où le Burundi est prêt à accueillir des investisseurs, dont le secteur du tourisme et celui de l'exploitation du lac Tanganyika, pour le bien-être des burundais et de ces mêmes investisseurs.

Le Premier Ministre a également reçu en audience le Directeur des opérations de la Banque Mondiale pour la République Démocratique du Congo, l'Angola, le Burundi et le Sao Tomé et Dr. Albert G. Zeufack. Dr. Albert G. Zeufack a fait savoir qu'il est en mission de travail pour trois raisons principales : "travailler avec nos équipes et le Gouvernement pour la revue de notre portefeuille, discussions sur les réformes macroéconomiques et la préparation des assemblées du printemps de la banque mondiale et du fonds monétaire international, qui aura lieu au mois d'avril de cette année". (RTNB)

### Le Président du Sénat salue les réalisations du Centre National d'Insémination Artificielle et d'Amélioration Génétique (CNIAAG)



Le 28 mars 2024, le Président du Sénat, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera a effectué une descente dans les communes Rugazi et Bubanza de la Province Bubanza dans le but de s'enquérir de l'état d'avancement des travaux de réhabilitation d'une route provinciale 104 reliant Muzinda et Musigati, exécutés par l'Agence Routière du Burundi (ARB) placée sous la tutelle du Ministère ayant les infrastructures dans ses attributions et un Centre National d'Insémination Artificielle et d'Amélioration Génétique (CNIAAG) de Randa, un projet du Ministère ayant l'Élevage dans

ses attributions.

Après la visite de ces lieux, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera a fait savoir que l'ARB a rencontré des difficultés lors de la réalisation de ces travaux liées à l'approvisionnement en matériaux, au budget et au personnel insuffisants. Nonobstant, il a apprécié la nouvelle stratégie que l'Agence Routière du Burundi est en train d'utiliser pour relancer ces travaux.

Pour ce qui est du Centre National d'Insémination Artificielle et d'Amélioration Génétique (CNIAAG) de Randa, il a de prime abord visité la zone fourragère et les étables des gros bétails. Il a indiqué que les réalisations sont satisfaisantes malgré les difficultés. De ce fait, il a demandé au Ministère ayant l'élevage dans ses attributions d'accompagner ce projet afin qu'il produise des races améliorées sans faire recours à l'étranger et de former d'autres techniciens et docteurs vétérinaires nécessaires qui pourront aider à l'amélioration de la production animale.

Par la suite, il a effectué une visite guidée au sein du laboratoire de ce centre où il a été informé de son fonctionnement et des techniques utilisées pour avoir des semences. (Sénat)

**Le Président du Sénat invite les jeunes à initier des projets de développement**

Dans l'après-midi du 26 mars 2024, le Président du Sénat, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera a visité la radio PJ Classic FM « Ijwi ry'Umunezero » qui émet depuis Rohero II, Avenue Bututsi en Mairie de Bujumbura.

Dans son message, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera a encouragé les jeunes à initier des projets qui leur permettront d'atteindre la vision du Burundi, pays Emergent en 2040, et Développé en 2060. (Sénat)



### Visite du Premier Vice-Président du Sénat à l'Hôpital régional de Mpanda



**L**e mercredi le 27 mars 2024, le Premier Vice-Président du Sénat, Honorable Denise Ndaye, accompagné de l'Assistant du Ministre de la Santé Publique et de certains Cadres de ce Ministère, a visité l'Hôpital régional de Mpanda, en province Bu-

anza, pour se rendre compte de l'état des lieux de la mise en œuvre du nouveau système du Budget-programme.

A l'issue des échanges entre les Responsables de cet Hôpital régional et les Cadres du Ministère ayant la Santé dans ses attributions et Honorable Denise Ndaye a constaté qu'il y a eu des défis au niveau de l'exécution des travaux de construction de cet Hôpital.

D'une manière générale, elle a remarqué que tous les travaux ayant trait à cette infrastructure ont été réalisés et qu'il ne reste que les modalités pratiques de sa réception.

Enfin, le Premier Vice-Président du Sénat a interpellé tout un chacun envisageant démarrer un projet quelconque à mener des études approfondies avant sa mise en œuvre et surtout de chercher des techniciens callés en la matière pour son exécution. (Sénat)

### L'Ombudsman burundais encourage les femmes avocates à promouvoir une justice équitable



**L**es femmes avocates de l'ordre des avocats près la cour d'appel de Gitega ont célébré le vendredi 29 mars 2024, la journée internationale des droits de la femme sous le thème: "La contribution de la femme avocate à l'accès à la justice équi-

table". Les cérémonies se sont déroulées à Gitega et étaient rehaussées par la présence de l'Ombudsman du Burundi Madame Aimée Laurentine Kanyana.

Les cérémonies marquant cette journée ont été caractérisées par la restitution des résultats de l'assistance judiciaire gratuite opérée par ces femmes avocates durant ce mois de mars, en faveur des détenus démunis des prisons de Bubanza, Ngozi, Gitega, Bururi et Rumonge.

Dans son discours, l'Ombudsman du Burundi a félicité les femmes avocates du Barreau de Gitega pour cette assistance judiciaire gratuite en faveur des prisonniers démunis. Elle les a encouragées à aller de l'avant. Madame Aimée Laurentine Kanyana s'est engagée à soutenir cet acte combien louable, qui cadre bien avec les

missions de l'Ombudsman. L'Ombudsman du Burundi a promis de rencontrer ces femmes avocates du Barreau de Gitega tous

les six mois ou chaque fois que de besoin, pour échanger avec elles sur les voies et moyens d'apporter une assistance judiciaire à beaucoup plus de détenus. (RTNB)

### Le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement présente au Corps diplomatique et consulaire et aux organisations internationales et régionales un briefing sur la situation du pays



**L**e jeudi 28 mars 2024, le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Son Excellence Ambassadeur Albert Shingiro a tenu au corps diplomatique et consulaire et aux organisations internationales et régionales un briefing sur la situation du pays à Donatus Conférence Center.

Des sujets comme la situation politico-sécuritaire, le développement économique, la bonne gouvernance, la justice, l'attrait des investisseurs étrangers à travers l'amélioration du climat des affaires, l'agriculture et l'élevage, la situation sécuritaire dans la région, la coopération bilatérale, la diplomatie multilatérale, ainsi que les principaux défis et enjeux globaux ont été abordés.

Au nom du corps diplomatique, le Doyen du Corps diplomatique Monsieur Brigadier Matayo Kyaligonza,

Ambassadeur de l'Ouganda a remercié le Ministre pour la tenue de cette séance. La séance s'est clôturée par le partage d'un déjeuner en toute convivialité. (MFADC)



### Le Gouvernement en passe d'accorder des facilités aux importateurs des semences

**L**e mardi 26 mars 2024, le Ministre de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage Monsieur Prosper Dodiko a organisé au chef-lieu de la province Gitega, une réunion à l'intention des vendeurs agréés de semences et produits phytosanitaires au Burundi.

Le Ministre en charge de l'agriculture a indiqué que la réunion a été organisée dans le but d'échanger

sur les possibilités de développer le secteur de multiplication des semences sélectionnées, afin de pallier aux problèmes liés à l'insuffisance des semences et des produits phytosanitaires dans le pays.

Il a fait savoir que le Gouvernement est engagé à soutenir et faciliter la tâche aux multiplicateurs et vendeurs de semences afin d'éviter la carence en semences et en produits phytosanitaires qui se manifeste de temps



en temps dans le pays. Pour atteindre la vision d'un pays Emergent et Développé, les commerçants des semences et des produits phytosanitaires devraient avoir des facilités de la part du Gouvernement, dans l'exercice de leur mission comme l'importation des se-

mences et des produits phytosanitaires. Il a alors demandé à tout un chacun de pointer du doigt les terres domaniales qui ne sont pas exploitées pour qu'elles soient accordées aux opérateurs économiques capables de les mettre en valeur. Il a rappelé les participants à cette réunion que le Gouvernement souhaite l'exploitation effective des terres domaniales pour accroître la production.

La réunion s'est clôturée par une déclaration des capitaux dont disposent les opérateurs économiques vendeurs des semences et produits phytosanitaires, qui se sont ensuite fait enregistrer pour que le gouvernement puisse leur faciliter la tâche dans l'importation des semences et des produits phytosanitaires. (RTNB)

### Gitega: le Ministère de la justice recueille les doléances des justiciable



**D**ans le but de réduire la distance que les justiciables doivent parcourir pour arriver à Bujumbura, le Ministère de la Justice a organisé mardi le 26 mars 2024, une descente sur terrain au par-

quet de Gitega, pour aider les justiciables à accéder à la justice sans beaucoup de peine.

Le Secrétaire Permanent au Ministère de la Justice Monsieur Gervais Hajayandi avec plusieurs inspecteurs et des conseillers au même Ministère avaient fait le déplacement pour écouter les préoccupations des justiciables et leurs doléances pour des dossiers qui se trouvent dans différentes juridictions.

Selon Monsieur Gervais Hajayandi, compte tenu des dossiers en rapport avec les demandes de révisions des jugements rendus et les recours contre les exécutions, le Ministère de la Justice a entamé une nouvelle approche d'organiser des descentes dans tous les parquets du pays tous les mardis pour faciliter la tâche aux justiciables. (RTNB)

### Les Porte-parole des différentes institutions animent une émission publique à Karusi



**L**e vendredi 29 mars 2024, les Porte-parole des différentes institutions publiques ont animé au Stade de la province de Karusi, une émission publique. Ils ont répondu de 9h00 à 12h00, aux questions des journalistes et de la population en présentiel et

aux téléphones.

Dans le message de salutation du Chef de l'Etat rapporté par son Porte-parole Madame Rosine Guilène Gatoni, il a souhaité une bonne fête de Pâques à la population burundaise et se réjouit que la paix et la sécurité règnent sur tout le territoire national.

Au moment où cette émission publique se tient au lendemain du début de la saison culturelle B, le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye a demandé au Ministère de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Élevage de faire un encadrement de proximité aux agriculteurs pour que la bonne récolte enregistrée pendant la saison précédente ne recule pas.

Le Chef de l'Etat demande à la population de s'atteler aux travaux de développement, de ne pas prêter oreille attentive aux fausses informations qui circulent sur les réseaux sociaux et qui ne visent qu'à distraire les burundais et ternir l'image du pays. Le Chef de l'Etat appelle la jeunesse burundaise à changer de mentalité pour s'activer assidûment au travail car, ils constituent une grande force en vue d'atteindre la Vision 2040-2060.

A la question de savoir pourquoi il s'observe des coupures de courant électrique répétitives et intempestives ainsi que la pénurie d'eau en Mairie de Bujumbura, le porte-parole au ministère de l'hydraulique, de l'énergie et des mines a indiqué qu'il y a des travaux de réhabilitation qui sont en cours pour trouver des solutions à tous ces défis dans les jours à venir. Les journalistes ont voulu savoir ce que l'Agence Nationale de Gestion du Stock Stratégique Alimentaire (ANAGESSA) compte faire face aux lamentations des agriculteurs liés au paiement tardif pour leurs récoltes stockées, la réponse a été que tous les défis seront levés pour que les agriculteurs soient rétablis dans leurs droits.

A la question de savoir où on en est avec la loi électorale, le porte-parole du ministère de l'intérieur, du développement communautaire et de la sécurité a fait savoir que cette loi suit son processus normal et qu'elle sera promulguée prochainement.

A la question de savoir ce qui s'est passé au sein du parti CNL, le porte-parole du ministère de l'intérieur a indiqué que son ancien président Agathon Rwasa n'a pas obtempéré aux consignes qu'il avait reçues de la part du ministère ayant la gestion des partis politiques dans ses attributions, d'où il y a eu changement de leader de ce parti à travers le congrès des membres de ce parti qui ont suivi les consignes. Les journalistes ont également voulu savoir quand le contrat entre la Société Sucrière de Moso (SOSUMO) et Sarrail group va débiter, le porte-parole du Ministère du commerce a indiqué que les activités pourront démarrer au mois d'Avril. Concernant la mise en application de deux décrets de modalités pratiques de levée de gel d'avancement et

harmonisation du mode d'avancement dans les institutions publiques à statuts spéciaux, le porte-parole du Ministère en charge des finances a indiqué que ces institutions sont appelées à fournir les nouveaux calculs adaptés aux nouveaux décrets via leur ministère de tutelle.

En ce qui concerne l'application de la nouvelle loi relative au salaire des retraités, le Secrétaire Général du Gouvernement a fait savoir que ce dossier est en cours de traitement.

Quant aux anciens travailleurs du Centre d'Alerte et de Prévention des conflits (CENAP) Murimawinsangi qui n'ont pas reçu leurs salaires, le porte-parole du Ministère ayant l'agriculture dans ses attributions a fait savoir que leur dossier est en cours de traitement et qu'ils seront payés par la société Inter café en bonne et due forme.

Les anciens combattants handicapés de guerre souhaitent avoir des soins de santé au sein des hôpitaux et centres de santé de leurs provinces d'origine puisque selon eux descendre à Bujumbura demande beaucoup de moyens financiers.

Face à cette demande, le porte-parole du Ministère en charge de la Défense tranquillise et fait savoir cette question sera prochainement levée. Quant à la fermeture des frontières terrestres entre le Burundi et le Rwanda, le Porte-parole du Gouvernement indique que c'est pour des raisons de sécurité.

A la question de savoir qui a pris la décision de défendre l'équipe Dynamo de poursuivre les tournois, le porte-parole du Ministère en charge de la jeunesse et du sport a fait savoir qu'une commission a été mise en place pour statuer sur ce cas. Les conclusions de la dite commission seront rendues publiques très prochainement, a-t-il ajouté.

Les journalistes ont demandé si le circulaire n° 14/M/2023 en rapport avec les groupements communautaires financiers ne remet pas en cause les efforts de développement de la population et des femmes en particulier, le porte-parole de la Banque de la République du Burundi (BRB) a fait savoir que la circulaire sera révisée pour leur faciliter la tâche. (RTNB)

### **Le Vice-Président de la banque mondiale visite les réalisations du projet de Restauration et de Résilience du Paysage du Burundi (PRRPB)**

**L**e mardi 26 mars 2024, le Vice-Président de la Banque Mondiale (BM) en charge d'éthique et des questions juridiques, Ma-

dame Lisa G. Rosen accompagné par la Représentante résidente de la BM au Burundi Madame Hawa Cissé Wague, a visité en commune Isare de la pro-

vince Bujumbura, les réalisations du Projet de Restauration et de Résilience du Paysage du Burundi (PRRPB). Comme l'a indiqué la coordonnatrice du projet PRRPB, Madame Odette Kayitesi, l'objectif de ce projet qui a démarré ses travaux en 2019 est de restaurer la productivité des terres, dans les paysages dégradés ciblés et en cas de crise ou d'urgence admissible, de fournir une réponse immédiate et efficace à la dite crise ou urgence admissible. Les bénéficiaires de ce projet se réjouissent du fait qu'il y ait eu une nette amélioration de leurs conditions de vie dans les ménages, d'où ils demandent d'étendre le projet sur d'autres collines. La Coordonnatrice du projet PRRPB a fait savoir que ce projet intervient sur 31 collines réparties dans 3 communes à savoir la commune Isare dans la province de Bujumbura avec 10 collines, Buhinyuza en province de Muyinga avec 12 collines et Matongo dans la province de Kanyanza avec 9 collines. Madame Odette Kayitesi a indiqué que dans le domaine de l'amélioration de l'agriculture et de l'élevage, les courbes de niveau ont été tracées et végétalisées en vue de lutter contre l'érosion du sol, 1479 bovins ont été distribués



aux bénéficiaires sur 31 collines, des semences constituées de haricots, de pommes de terre, de blé et engrais ont été distribués aux bénéficiaires du projet, des plants de grévillia, eucalyptus, cedrelle et maesopsins ont été produits et plantés, a précisé la coordonnatrice du projet. (RTNB)

### Le Coordonnateur du programme d'Autonomisation Economique et d'Emploi des Jeunes (PAEEJ) présente le bilan trimestriel des réalisations de l'institution

**L**e Coordonnateur du Programme National d'Autonomisation Economique et d'Emploi des Jeunes (PAEEJ) a présenté mardi le 28 mars 2024, le bilan des réalisations pour le 3<sup>ème</sup> trimestre exercice 2023-2024. Pour le coordinateur de ce programme Monsieur Désiré Manirakiza, le trimestre n'a pas été facile mais des efforts ont été consentis pour atteindre les objectifs.

Pour la composante Renforcement des capacités, le PAEEJ a renforcé les capacités pour 2999 jeunes sur les 3433 prévus, dont 938 femmes et 1461 hommes, soit un taux de réalisation de 69,68%.

Pour le volet entrepreneurial, le PAEEJ a financé au cours du 3<sup>ème</sup> trimestre de cette année, 300 projets collinaires, 53 microprojets en lignes et 54 projets issus des concours organisés pour les femmes, pour un coût total de 5 156 801 520 BIF.

Pour le volet Insertion socio-professionnelle, 500 jeunes ont bénéficié de la part du PAEEJ, du stage de premier emploi dont 296 stagiaires de niveau universitaire et 204 de niveau post-fondamental technique. Parmi eux 249 femmes et 251 hommes. Comme défis, le Coordinateur du PAEEJ, Monsieur Désiré Manirakiza a évoqué le fait qu'il y a beaucoup de poulets de chair en âge d'abattage



mais peu d'engouement pour l'achat de la viande de ces poulets, qui se vend à 1500 BIF le kilo.

Monsieur Désiré Manirakiza estime qu'il y a aussi risque de mévente des œufs puisqu'il va y en avoir plus de 30 mille par jour et que la production hebdomadaire sera très importante. (RTNB)

# Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Dévelop- pement

## Département de la Communica- tion

[www.mae.gov.bi](http://www.mae.gov.bi)

Twitter: @MAEBurundi